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市民まちづくり連続講座 in明石 ③ 

 

政策提言市民団体「市民自治あかし」が７月から始めた「市民まちづくり連続講座 in明石」の３回目は、

１０月７日（土）午後１時 30分から「旧図書館跡と生涯学習センター分室の行方」をテーマに開催します。 

明石駅前の再開発ビルに移転した明石公園内の旧市立図書館の跡は、どうなるのか？ ８月初めに旧図

書館の上階にある生涯学習センター分室の一画に開設された「ふるさと図書館」とは、どのようなものな

のか？ 旧中央公民館跡をサークル団体に開放されている生涯学習センターの“分室”は、いつまで使え

るのか？ 市立図書館の移転に伴うこうした市民の疑問に、担当の明石市文化・スポーツ室から「出前講

座」として説明をしていただき、意見交換します。 

 

        第３回 市民まちづくり連続講座 in明石 

      日 時  １０月７日（土）午後１時 30分～４時 

    会 場  市民活動支援センター（アスピア明石８階のウィズあかし） 

     講 師  明石市の文化・スポーツ室（出前講座） 

     ※参加は無料です。事前申し込みは不要。当日会場にお越しください。   

 

市の「出前講座」で、旧市立図書館跡の行方を解明します 
明石公園内にあった旧市立図書館は、1973年 7月に旧競輪場跡地に総工費 5億 6000万円をかけて着工。

翌 74年 10月に県立図書館と同時に開館しました。明石公園は国の重要文化財や史跡に指定され、施設の

建設は厳しく制限されていたが、県立図書館と一体的に建設され、中央公民館も併設され、県立は資料保

存や調査業務に重点を置き、市立は閲覧や貸出サービスを主な業務とする「役割分担」と「連携」を特徴

とした図書館として 43年の歴史を歩んできました。 

新図書館建設以降、明石市は図書館や公民館以外の利用を探ってきたが、底地が県の所有であり図書館

以外の利用には難色を示し解体して県に返却するように要求されてきました。県と市の折衝の結果、当面

する明石市政百年や明石城築城 400年祭などを考慮し、３年間の猶予期間が設定されたようだ。 

この結果、市立図書館（主として１階部分）は閉鎖したままだが、２階部分の一画に「ふるさと図書館」

を開設するとともに、２階と３階の旧中央公民館部分を生涯学習センター分室として利用しているサーク

ル団体への開放も３年間猶予期間を得た模様だ。 

こうした経緯は市民に詳しく知らされていないほか、図書館跡地などが今後どのようになるのかについ

ても、定かではない。また「ふるさと図書館」には文化財の発掘資料も展示されるようだが、旧図書館で

公開されていた郷土資料室の資料が今後どのように公開されるのかなど、市民の知りたいことが山積して

います。 

駅前再開発ビルに開設された新図書館については、後日機会を見つけて市民で意見交換する講座も検討

しますが、今回は立地環境抜群だった旧図書館等の跡地がどのように活用されるのかに焦点を絞って議論

したいと思います。 
 

政策提言市民団体 市民自治あかし    Ｅ-ｍａｉｌ：shiminjichi.akashi@gmail.com 
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第４回以降の講座開催計画 
回 日  時 テ ー マ と 内 容 会  場 
 
 
➍ 

 
10月 28日（土） 
13：30～16：30 

明石の食文化とは何か？ 
11月に明石で「Ｂ級グルメ西日本大会」が開かれる
のを機会に、明石の食文化について食の専門家の話をも

とに参加者で議論する。 

 
ウィズあかし 
8階フリースペース 

資料代 300円 

 
 
❺ 

 
12月 3日（日） 
13：30～16：00 

「支え合いの地域福祉」の現状と課題 
今年度から試行的に始まった新しい「地域支え合いの

家」事業とは何か？ 今後全市に広げるにあたって施策

の中身と実際を学ぶ。明石市高年介護室地域総合支援担

当の出前講座として、関係者も出席して共に考える。 

 
ウィズあかし 
8階フリースペース 

（予定） 
無料 

 
 
 
➏ 

2018年 1月 
21or27or28日を
候補日として検討

中 
（予定） 

公共施設の削減計画はどうなった？ 
 数年前まで盛んに言われていた明石市の「公共施設削

減」の掛け声が、最近はあまり聞こえてこなくなった。

財政が好転してその必要性が少なくなったわけではな

いだろうが、削減計画はどうなったのか？ 財政事情と

ともに、明石市の出前講座（予定）として勉強したい。 

 
ウィズあかし 
8階フリースペース 

（予定） 
 無料 

 
 
 
⑦ 
 

2018年 2月 24日
または 25日を候
補日として検討中 

（予定） 

自治基本条例の市民検証報告書を読む 
 2010年 4月に施行された自治基本条例の「５年目の
検証」が、2015年 10月から市民検証会議を設置し今年
3月に検証報告書が市長に提出された。自治体の憲法と
も言われる基本条例と実際の市政が整合しているのか

どうか。膨大な検証報告書を、検証会議委員の一人、松

本誠（本会代表世話人）とともに解読していく。  

 
ウィズあかし 
8階フリースペース 

（予定） 

 終了した講座  
① 2017年 7月 23日 明石港再開発計画とは何か？   
② 2017年 8月 26日 中核市移行の持つ意味と課題  
 

 連続講座のテーマ候補について、ご希望、ご意見をください 

来年４月以降も引き続き、時宜に応じたテーマを設定し、開催していきます。ご希望のテーマ等があれ

ば、事務局等へご意見をお寄せ下さい。 
 現時点では、「明石のまちの将来像と人口の変動」「膨大な債務残高を抱えた公共下水道事業を、どの

ように進めるのか？」「地下水の比重が年々減少する明石の上水道事業の過去・現在・未来」などのテー

マを当面の候補として検討しています。 
 

 連続講座の録画資料を公開中 
連続講座の録画を、講演資料とともに下記の webサイトのホームページで公開しています。 
http://shiminjichi-akashi.net/ 
https://www.facebook.com/shiminjichi.akashi 
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